



HIKUS

Félix Arce (Bilbao, 1971)

Junto al río...
anudando el sedal
como hacía mi padre

Vuelve a llover,
la gata no se decide
a subir a mi regazo

Brisa matinal...
al pie de cada teja
la lluvia de anoche

Recogido en el agua (2018)



Félix Arce es bilbaíno de nacimiento y soriano por afecto, ya que la mayor parte de su vida la ha pasado en Soria. Entre los muchos lugares en los que ha vivido destaca Nagasaki (Japón), en el templo zen Kofukuji.

De carácter sereno, cercano y humilde es uno de los grandes maestros contemporáneos del haiku. Es autor de los libros *El camino del viento* (2011), *Puente de piedra* (2013), *Un tonto que camina* (2014), *El humo de las ofrendas* (2018), *Recogido en el agua* (2018). Ha recibido numerosos premios y distinciones por sus haikus y ha sido incluido en diversas antologías.

Me recuerda cuando estoy en el pueblo y empieza a llover. Me transmite la tranquilidad y la brisa de la mañana de un día de verano. (Emma Prado, 1.º ESO A)

Me transmite tranquilidad y paz. Me recuerda a la naturaleza al imaginarme la lluvia caer, recuerdo miles de cosas bonitas y la brisa de cada mañana que te despeina el pelo. (Victoria Arman, 1.º ESO A)

El haiku «Brisa matinal» expresa que hay que olvidar el pasado y disfrutar de lo nuevo y lo bonito. (Sebastián Román, 1.º ESO B)

En el haiku «Vuelve a llover» se quiere acercar a alguien y no sabe cómo. (Elia Osanz, 1.º ESO C)

El protagonista describe y recuerda los momentos que pasó con su padre. (Valentina Coucido, 1.º ESO C)

El padre solía ir allí y ya falleció, ir a ese lugar le traía recuerdos. (Celia Magaña, PAI II)

Me gusta este haiku porque siento que estoy en el mismo momento en el que lo narra. Una mañana con brisa y las tejas mojadas con humedad de la lluvia de la noche anterior. (Celia Álvarez, 2.º ESO B)

Me recuerda mucho al pueblo, al lado del río, con mis padres contándome viejos cuentos y tradiciones. (Paz Novellón, 2.º ESO B)

Nos habla de sus recuerdos de la infancia a través de vivencias que tuvo con su padre. (Laura González, 4.º ESO A).

Transmite tristeza porque dice que el gato tiene miedo de la lluvia. (Abdel Mouaoul, 2.º Diversificación)

Alumnado del IES José Manuel Blecua, Zaragoza